
 D
o

y
e

n
n
é

 d
u

 B
o

i
s

c
h

a
u

t
 S

u
d

 N
°
2

6
4

- d
e

c
e

m
b

r
e

2
0

1
9

-j
a

n
v

ie
r

-f
é

v
r

ie
r

 2
0

2
0

 - I
S

S
N

 2
1

1
6

-8
8

5
I
S

S
n

2
1

1
6

-8
8

5
7

 

 

 

  Eglise catholique en Berry 

  Doyenné du Boischaut-Sud 

 

H
ie

r
 &

 D
e

m
a

in
 

 



 2 

 

          SOMMAIRE :    

EDITO : Pour accueillir le Seigneur,  

purifions-nous  .......................................... p 3 

LE PAPE A DIT ........................................ p 4-5 

DOSSIER : Relève-Toi  ........................... p 5-10 

CHRONIQUE DES SAINTS  ................... p 11-12 

ECHOS DE NOS PAROISSES ................. p 12-26 

MOUVEMENTS D’EGLISE ................... p 27-28 

RUBRIQUE CULTURE ET LOISIRS ........ p 29-32 

LE CARNET ......................................... p 33-34 

PENSE-BÊTE ET INVITATIONS ............. p 34-36 

HORAIRES DES MESSES ...................... p 37-39 
 

Quelques consignes pour les articles et les informations à faire paraître : Merci 
de les envoyer avant le 1er février impérativement sur l’adresse mail suivante : 
hieretdemain36@gmail.com. Les articles ne doivent pas excéder 500 mots.   
 
 

 

ACCUEILS PAROISSIAUX 

 

Paroisse de La Châtre – Paroisse de Ste Sévère : 
     Père Vincent Béguin : Presbytère, 9 rue de Bellefond, 36400 LA CHATRE 

TEL : 02 54 48 02 28  
Accueil par les Laïcs : du Lundi au Vendredi 9h-12h, 14h-18h,  

Samedi 9h -12h. 
 

Paroisse de Neuvy St Sépulchre-Cluis : 
   Père Pierre-Célestin Wambo : Presbytère, 5 rue Abbé Bedu, 36230 Neuvy 

TEL : 02 54 30 80 17/ Mail : paroisseneuvy@free.fr 
Accueil par les Laïcs : Mardi, Vendredi, Samedi 10h-12h, 

Mercredi 14h-16h, Jeudi 16h-18h. 
Accueil le vendredi toute la journée par le Père Pierre-Célestin. 

 

Paroisse d’Aigurande : 
Père Pierre-Célestin Wambo 

Accueil par le Père Pierre-Célestin le 1er Mardi du mois de 14h à 18h 
au Patronage St Marc. Accueil par les laïcs à Neuvy 

 

mailto:hieretdemain36@gmail.com
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          Pour accueillir le Seigneur, purifions-nous !  

   Nous venons de vivre le mois missionnaire en 
réponse à l’appel du Pape François qui a voulu 
marquer de façon particulière l’anniversaire de la 
promulgation de la lettre apostolique Maximum Illud 
de Benoît XV qui replaçait l’évangile au cœur de 
l’engagement missionnaire. Allant dans le même sens notre évêque propose 
que toute l’année 2019-2020 soit l’occasion de faire rayonner nos 
engagements baptismaux. Dans ce nouveau numéro de notre journal nous 
vous proposons un dossier sur la réconciliation comme chemin vers la paix.   
Nous entrerons bientôt dans une nouvelle année liturgique qui débute par le 

temps de l’Avent qui nous prépare à la fête de Noël. Le temps de l’Avent est le 

moment de l’attente, de la préparation et de la purification. L’Avent est un 

temps de grande mobilisation, de reconstruction de notre vie. C’est le moment 

favorable de bâtir une existence digne et agréable. Nous attendons Dieu qui 

nous visite en devenant l’un de nous pour nous apporter sa paix. Il nous faut, 

par conséquent, faire de la propreté afin d’accueillir Dieu qui vient habiter 

notre cœur. C’est par Marie, l’immaculée mère, que Dieu opère la rencontre 

avec nous. Marie est le moyen de locomotion par excellence que Dieu prend 

pour venir à notre rencontre. Bonne fête de l’Immaculée Conception et de 

Noël. 

Père Pierre-Célestin, msc. 
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LE PAPE A DIT : 
 

Extraits « RECONCILIATIO et PENITENTIA » (2 décembre 1984) 
 

  … « L'homme contemporain ne vit-il pas sous la menace d'une éclipse de la 
conscience, d'une déformation de la conscience, d'un engourdissement ou 
d'une "anesthésie" des consciences ?». Trop de signes indiquent qu'à notre 
époque se produit une telle éclipse, ce qui est d'autant plus inquiétant que 
cette conscience, définie par le Concile comme « le centre le plus secret et le 
sanctuaire de l'homme », est « étroitement liée à la liberté de l'homme... Il est 
donc inévitable dans cette situation que le sens du péché soit lui aussi 
obnubilé, car il est étroitement lié à la conscience morale, à la recherche de la 

vérité, à la volonté de faire un usage 
responsable de sa liberté. Avec la 
conscience, le sens de Dieu lui aussi 
se trouve obscurci, et alors, si cette 
référence intérieure décisive est 
perdue, le sens du péché disparaît. 
Voilà pourquoi mon prédécesseur 
Pie XII a pu déclarer un jour, dans 
une expression devenue presque 

proverbiale, que « le péché de ce siècle est la perte du sens du péché »… 

Des Pasteurs de l'Eglise, on attend avant tout une catéchèse sur 
la réconciliation : la nécessité de reconstituer l'alliance avec Dieu dans le Christ 
rédempteur et réconciliateur et la nécessité de se réconcilier avec son frère, 
quitte à laisser pour un temps l'offrande du sacrifice. Jésus insiste beaucoup 
sur ce thème de la réconciliation fraternelle: par exemple lorsqu'il invite à 
tendre l'autre joue à celui qui nous a frappés, et à laisser même notre manteau 
à celui qui a pris notre tunique ou lorsqu'il enseigne la loi du pardon, un 
pardon que chacun reçoit dans la mesure où il sait pardonner, un pardon à 
offrir même à nos ennemis, un pardon à accorder soixante-dix fois sept fois, 
c'est-à-dire, en pratique, sans aucune limitation. C'est à ces conditions, 
réalisables seulement dans un climat authentiquement évangélique, qu'est 
possible une véritable réconciliation entre les individus, entre les familles, les 
communautés, les nations et les peuples.  

   Des Pasteurs de l'Eglise, on attend également une catéchèse sur la pénitence… 
Voici du reste les deux éléments fondamentaux qui ressortent de la parabole du  
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fils perdu et retrouvé : le fait de « rentrer en soi-même » et la décision de 
retourner vers son père. Il ne saurait y avoir de réconciliation sans ces 
attitudes primordiales de la conversion…C'est une première valeur de la 
pénitence qui se prolonge dans la deuxième valeur : la pénitence signifie 
aussi repentir. « Si ton frère se repent, remets-lui. Et si sept fois le jour il pèche 

contre toi et que sept fois il revienne à toi en 
disant : "Je me repens", tu lui remettras ». Une 
bonne catéchèse montrera comment le 
repentir, tout comme la conversion, loin d'être 
un sentiment superficiel, est un vrai 
retournement de l'âme. Une troisième valeur 
est contenue dans la pénitence : 
Faire pénitence veut dire, finale-ment, rétablir 
l'équilibre et l'harmonie rompus par le péché, 
changer de direction même au prix de sacrifices.                        

                                                                                                              Saint Jean-Paul II.   

                                                                                          

DOSSIER :   RELEVE-TOI ! 
 

Réconciliée… 
   Pendant plusieurs années mon mari voulait me détruire… il y est presque 
arrivé…Tombé malade et moi aussi, je ne l’ai pas revu depuis… Je lui 
pardonnais mais ce n’était pas facile pour moi, son comportement, par sa 
cruauté et sa haine, dépassait tout entendement.                                                                            
   Grâce à une amie, j’ai rencontré le Père Vincent pour qu’il me donne le 
sacrement des malades. Aussitôt après, une grande paix m’envahit et un 
bonheur indéfinissable. …                                                                                                                                                           
   Je le remercie et, grâce à Dieu qui m’aime, me réconforte, et prend soin de 
moi, je suis réconciliée avec la vie, cela me donne du courage et de l’espoir, il 
me protège. Tous les jours, quoiqu’il se passe, ma santé s’améliore. Je suis 
heureuse et apaisée !                   A.M.      
 

Je suis peut-être un cas… ! 
 

   En famille nous nous entendons très bien et depuis toujours, chacun y 
mettant du sien, les relations familiales sont fluides. Avec mes patrons c’était 
pareil, même si j’ai été licenciée et que mes collègues voulaient m’entraîner 
dans une action aux prud’hommes, je n’ai pas voulu « entrer dans leur 
combine ».  



 6 

 
 
   Mon tempérament et peut-être ma conscience me dictent d’être conciliante. 
Je n’aime pas la rancœur et je préfère « arrondir les angles ». J’ai de la chance 
car je n’ai pas rencontré de gens méchants avec moi. Mais une amie m’a confié 
qu’elle ne pouvait pardonner à un membre de sa famille les méchancetés 
qu’elle avait prononcées à l’encontre de son mari. Finalement elle se vengeait 
ainsi en en parlant à d’autres car elle était blessée. C’était difficile pour elle, 
d’oublier et donc de pardonner. On n’aime pas perdre la face, on n’aime pas se 
laisser marcher sur les pieds… Oublier un affront, oublier complètement c’est 
trop difficile certaines fois : cela dépend du dégât causé. Cela peut avoir des 
répercussions sur la famille. Je n’admets pas que les brouilles se transmettent 
de génération en génération. Dans nos villages c’était fréquent. 
   Pardonner, c’est une chose, une étape ; se réconcilier c’est une autre étape 
plus exigeante encore que le pardon : elle vient après le pardon. Il faut renouer 
avec son prochain, il faut « l’embrasser », reprendre une relation amicale.  
   Quand on a la foi, la conscience nous guide et nous aide à ne pas céder à la 
tentation, au péché, au mal. Mais ce n’est pas toujours suffisant. En 
confession, on exprime un regret, on avoue à Dieu son mal, on se libère de sa 
culpabilité. Mais ce n’est pas évident de dire ses péchés ; on a peur du regard 
du prêtre. Quand on avait les célébrations pénitentielles, ça nous arrangeait 
bien !!! Mais quand même après la confession, on est soulagé car on se sent 
pardonné. On est invité à faire pénitence par la prière, en invoquant Marie 
pour nous aider à poser des gestes de réconciliation comme faire une visite, 
proposer son aide ou venir chercher la personne pour aller à la messe. 

Propos recueillis par Ch Maistre auprès de Marthe et Bernadette. 

 
 

b.a.b.a de la confession 
famille chrétienne 
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« Va d’abord te réconcilier avec ton frère ! » 

 

   "Donc, lorsque tu vas présenter ton offrande à l’autel, si, là, tu te souviens 
que ton frère a quelque chose contre toi, laisse ton offrande, devant l’autel, va 
d’abord te réconcilier avec ton frère, et ensuite viens présenter ton offrande. 
Mets-toi vite d’accord avec ton adversaire pendant que tu es en chemin avec 
lui » (Matthieu 5, 23-26) 
   Sincèrement, au fond de mon coeur, Il m’embête à me dire d’aller voir mon 
frère pour me réconcilier avec lui avant d’entreprendre quoique ce soit …. 
J’ai d’autres chats à fouetter et puis c’est lui qui a commencé, ce serait plutôt à 
lui de venir me demander pardon, non ? Et puis j’ai déjà essayé et tu parles, il 
n’a pas changé de comportement, il se fout de moi et je passe pour un 
imbécile qui ne sait pas se maîtriser… 
   Et pourtant ! 
   Et pourtant je me sens léger, soulagé, porté quand je réussis à faire le 
premier pas et à exprimer ma demande de pardon, simple, directe, sans 
ambages ni faux semblants. Du genre : je te demande pardon. 
   Pas de grandes phrases, des mots simples portés ensuite en confession 
remettant devant Dieu une offrande humble, le prenant à témoin en 
m’engageant pour LUI. C’est de la rigolade à côté de ce qu’IL a enduré pour 
moi il y a plus de 2000 ans. 
   Une vraie confession, factuelle, causée, qui remet à DIEU ce que je suis : un 
être qui veut aimer et qui s’en remet totalement à DIEU pour cela car je suis un 
vecteur de l’amour de DIEU qui se sert de moi pour embellir le monde. Et là 
m’est donnée la grâce de la réconciliation avec mon prochain, la grâce de me 
sentir créé, aimant et aimable, la grâce de m’être laissé pénétrer par le Christ 
et réconcilié avec l’autre et avec moi en Christ. 
   En fait j’ai de la chance d'être homme pêcheur car j’ai mille occasions de me 
réconcilier !             B.M. 

 
 

« Réconciliez-vous, réconcilions-nous maintenant… » (John Littleton) 
 
   Lorsque nous nous marions dans le Seigneur, bien évidemment, nous 
pensons et croyons que c’est pour la vie. Mais la vie justement… n’est pas un 
long fleuve tranquille et, si nous n’y prenons garde, la venue des enfants avec 
une façon différente de les accueillir, selon les cultures, peut entraîner des 
incompréhensions qui, si nous n’en avons pas conscience, peuvent dégénérer. 
D’autre part, certains évènements douloureux mal vécus peuvent également  
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compliquer le quotidien. N’oublions pas que nous sommes des pêcheurs 
pardonnés, certes, mais des pêcheurs, l’un et l’autre… 
   Tant que mon mari avait son chapelet dans sa poche, tout allait bien. 
Lorsqu’il a quitté femme et enfants le jour de la Toussaint en 1988, c’était le 
ciel qui me tombait sur la tête. Et nos enfants qui aimaient tant leur père, 
comment allaient-ils survivre à ce cataclysme ? C’était un énorme souci pour 
moi qui avait eu la chance d’avoir des parents unis ; je culpabilisais de ne 
pouvoir leur offrir la même chose. Tous les soirs, avec eux, je priais pour que 
mon mari retrouve le chemin du Seigneur, ne pouvant croire à cette dure 
réalité… mais cela n’arrive pas qu’aux autres… 
   Je rends grâce à Dieu d’avoir mis sur ma route, la Communion Notre Dame 

de l’Alliance, qui m’a aidée à cheminer vers le pardon et la réconciliation. J’ai 
bien mis une vingtaine d’années avant d’accepter vraiment la réalité de cette 

situation que je n’avais pas choisie. 
Petit à petit, la paix s’est installée et 
aujourd’hui si le téléphone sonne et 
que je reconnais la voix de mon mari 
au bout du fil, je ne panique plus et 
nous pouvons nous parler sans 
animosité aucune. Dans mon cœur, j’ai 
pardonné et me sens complètement 
réconciliée avec lui. Le pardon à moi-
même a sans doute été plus long et 
plus difficile : sans le Seigneur, cela 
n’aurait été possible. Merci, mon Dieu 
de m’avoir accompagnée toutes ces 
années et de te servir de ma petitesse 
pour partager ce qui m’a permis de me 
remettre debout.           M.M. 

 
 

 La communion Notre Dame de l’Alliance réunit des hommes et des femmes 
dont le mariage est valide mais qui sont séparés ou divorcés et font le choix du 
pardon et de la fidélité au sacrement du mariage.  
 

Contact pour la région Centre :  
M. Babel : 02 38 59 79 86, M.R Havet : 02 38 76 34 06 
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Questionnaire pour un enfant 
 

           Dans ma vie, est-ce que je demande pardon ? 
Je demande pardon quelquefois mais quelquefois je suis trop énervé ! C’est 
difficile de demander pardon. Je trouve que c’est plus facile avec un copain 
qu’avec sa famille…  
 

Est-ce important de demander pardon ? oui parce si on ne pardonne pas, on 
continue à se disputer. Je me sens mieux après le pardon mais souvent je 
recommence. Cela me rend triste quelquefois mais pas toujours ! 
 

C’est quoi un péché ? c’est faire une chose que l’on sait que c’est mal : par 
exemple piquer des choses, pousser un cousin dans le trampoline, pincer, 
taper papa ou maman, désobéir…. Faire la tête pendant plusieurs jours ; mais 
là on se punit soi-même. C’est difficile de voir ses propres péchés, c’est plus 
facile de voir ceux des autres ! 
 

C’est quoi se réconcilier ? Se réconcilier, c’est demander le pardon de Dieu. 
C’est important de se réconcilier pour arrêter la dispute, pour être à nouveau 
copain, frère… Je me confesse, Dieu me pardonne et je fais la paix, je suis en 
paix. 
 

Y a-t-il des gestes que je fais pour me faire pardonner ? Je fais un bisou en 
disant pardon maman ou papa ou… je serre la main comme pour un pacte de 
paix : on fait la paix. 
 

As-tu reçu un pardon ? Oui, aujourd’hui : je jouais à la corde avec Lorenzo ; il 
fallait sauter au-dessus de la corde pendant que mon copain la faisait tourner 
au ras du sol mais c’était quand-même assez haut et la corde frappait mes 
jambes et cela faisait bien mal. Lorenzo m’a demandé pardon pour cela.  
 

                                                                                                                   Propos de Noé, 8 ans  

 Le b-a-b-a de la confession 
Famille chrétienne 
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 « … Au nom du Christ, nous vous supplions, laissez-vous réconcilier 

avec Dieu... » (St Paul, 2°lettre aux Corinthiens, 5,2 0-21) 

   L’aspect essentiel de l’évangile est l’appel insistant à la conversion. Il suppose 
que l’humain prenne conscience de ses limites afin de se tourner humblement 
avec confiance vers Dieu, source de toute grâce. La réconciliation devient la 
mission propre de tout baptisé, une mission pour une vie nouvelle. Se 
réconcilier c’est retisser, reconstruire le lien brisé à la suite d’un 
dysfonctionnement relationnel. Lorsqu’on estime un lien trahi, il se produit en 
nous une révolte, une souffrance. Sans la réconciliation nous restons 
prisonniers du cercle vicieux de la vengeance et de l’injustice. Alors se dresse 
implicitement l’urgence de la paix et d’une vie harmonieuse. Lorsqu’on y arrive, 
c’est le soulagement, le cœur se dilate et on peut entendre des expressions du 
genre : « Le jour où j’ai pardonné, j’ai recommencé à vivre ». Il ressort 
clairement qu’on ne peut véritablement s’épanouir dans la vie qu’en vivant en 
harmonie avec soi-même, avec les autres et avec Dieu. 
   Lorsque la grâce du pardon nous visite, elle restaure notre confiance, nous 
procure la paix et notre joie est débordante. Dans notre Eglise comme dans 
notre société, le besoin de réconciliation apparaît comme le tremplin de la 
miséricorde de Dieu. Dieu lui-même commence le travail de guérison en nous 
qui implique que l’on reconnaisse la faute, la blessure, que l’on ait l’humilité 
d’en sortir.  
   On peut donc distinguer plusieurs étapes fondamentales dans la démarche 

de la réconciliation. 

1°- le pardon requiert de la sincérité 

dans la prise de conscience de la 

rupture de la relation.  

2°-un examen de conscience pour 

mesurer le poids de l’offense et l’aveu 

ou la reconnaissance du tort commis.  

3°-l’absolution, qui offre le pardon, la 

paix, la sérénité.  

Soyons au cœur de notre société des 

artisans intrépides de la réconciliation. 
  

                                                                                                                     Père Pierre-Célestin, msc. 
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CHRONIQUE DES SAINTS 

 

Bienheureux Paolo Manna (1872-1952) 
 

   « Il consacra toute son existence à la cause missionnaire. Dans toutes les 
pages de ses écrits apparaît la personne vivante de Jésus, centre de la vie et 
raison d’être de la mission. » C’est par ces mots que saint Jean-Paul II retrace 
et synthétise, dans l’Homélie pour la béatification du Père Manna, le 4 
novembre 2001, la physionomie spirituelle de ce grand apôtre de 
l’évangélisation « ad gentes ». Paolo Antonio Manna est né à Avellino, dans la 
région italienne de la Campanie, le 16 janvier 1872, cinquième d’une famille de 
six enfants. Après avoir fait ses études élémentaires et techniques à Avellino et 
à Naples, il alla suivre les cours de philosophie à l’Université Grégorienne de 
Rome. C’est là qu’il entendit l’appel du Seigneur à la vie missionnaire et entra 
dès lors au séminaire de l’Institut Pontifical pour les Missions Étrangères de 
Milan, pour y étudier la théologie. Il fut ordonné prêtre le 19 mai 1894, dans la 
cathédrale de Milan. Destiné par ses supérieurs à la Birmanie (actuel 
Myanmar), il partit le 27 septembre 1895 pour la mission de Toungoo. Bien 
que conditionné par une santé fragile, il se consacra avec un dévouement 
inlassable à l’évangélisation et à la promotion humaine de l’ethnie des Karens. 
Un début de tuberculose le contraignit à un rapatriement définitif, le 7 juillet 
1907. En Italie, le père Paolo se jeta à corps perdu dans une intense activité 
d’animation missionnaire très diversifiée, mettant à profit ses dons de fin 
observateur de la réalité ecclésiale dans son ensemble, de conférencier et 

d’écrivain cultivé. Sa devise devint : « Toute l’Église 
pour le monde entier. ». « Âme de feu », il transmit 
dans ses livres son ardente vision de foi … Il lança 
diverses initiatives de coopération missionnaire : 
adoptions, bourses d’études, feuillets de prière 
pour les missions... Il fonda plusieurs revues. En 
1915, le père Manna accomplit les premiers pas 
vers la fondation de l’Union Missionnaire du Clergé 
(devenue l’Union Pontificale Missionnaire, UPM) : « 
le joyau de sa vie », comme la qualifiera Pie XII. Le 
père Paolo était convaincu que « chaque prêtre, 
par nature, par définition, est un missionnaire », 
mais qu’il a constamment besoin de raviver en son 
cœur la flamme du zèle apostolique. 
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   En 1924, il dirige, comme Supérieur Général, l’Institut pour les Missions 
Étrangères de Milan qui devint, en 1926, l’Institut Pontifical pour les Missions 
Étrangères (PIME). Le père Manna était fermement convaincu du rôle central 
de la prière dans la vie apostolique du missionnaire. « Soyez des hommes de 
vie intérieure, des hommes de prière. [...] Il est important de savoir prêcher, 
mais plus encore de savoir prier. Le missionnaire qui maîtrise bien la langue et 
sait prêcher mais qui prie peu exposera excellemment la vérité de notre sainte 
religion, mais il laissera les âmes froides. Le missionnaire qui a une grande 
intimité avec Dieu dans la prière, même s’il a des difficultés à prêcher, aura 
toujours le don de transmettre l’esprit de Jésus-Christ dans les âmes, ce que 
d’ailleurs la prédication doit obtenir avant tout. Le premier enseignera Jésus-
Christ, l’autre le fera voir. Vous comprenez bien la différence ! “Si celui qui 
enseigne n’est pas homme de vie intérieure, sa langue dira des choses vaines” 
(Saint Grégoire) » (P. Manna, Virtù Apostoliche – Lettere ai missionari, op. cit., 
1997, 100). La pensée du père Manna s’enrichit et se précisa à la suite d’un 
long voyage missionnaire d’environ deux ans en Orient (1927-1929). À partir 
de l’observation des multiples situations environnementales, culturelles et 
ecclésiales, ainsi que des rencontres avec de nombreuses personnalités et avec 
les missionnaires sur le terrain, il rédigea un mémoire intitulé Observations sur 
la méthode moderne d’évangélisation. De 1937 à 1941, le père Manna fut 
Secrétaire international de l’Union Missionnaire du Clergé. Il devint « prophète 
de l’œcuménisme ». Le père Paolo Manna mourut à Naples le 15 septembre 
1952. Il fut béatifié par JeanPaul II, le 4 novembre 2001.  
 

Extraits du guide d’animation pour le Mois Missionnaire Extraordinaire 
 

 

ECHOS DE NOS PAROISSES 

  
         Rencontre des Equipes d’Animation Pastorale du diocèse à Issoudun, 

    Selon son souhait, Monseigneur Jérôme Beau a rencontré l’ensemble des 
équipes d’animation pastorale du diocèse à Issoudun le 28 septembre 2019. 
Après le temps de prière, une vidéo nous fut proposée, montrant 2 membres 
d‘EAP et 2 prêtres (dont le Père Pierre-Célestin Wambo) exprimant ce que leur 
apportait les réunions d’EAP. Les premiers estiment être là pour aider le prêtre 
à discerner afin de prendre les bonnes décisions. Les seconds voient les 
membres de l’EAP comme des « compagnons » dans le gouvernement de la 
paroisse. Tous doivent avoir la même dynamique pour répondre aux attentes   
 



 13 

 
de la communauté paroissiale « Corps du Christ » ayant bien en tête qu’ils sont 
au service de la Mission et heureux d’être en service à la suite du Christ. 
   La matinée s’est poursuivie par un échange en groupes sur ce que nous 
vivons au sein de nos équipes. Cela a mis en évidence une certaine disparité 
entre les paroisses bien souvent due à la personnalité du prêtre (observation 
aussi constatée à chaque nouvelle nomination). Cependant, la seule certitude 
est que l’on œuvre avec le l’Esprit-Saint. Il s’en est suivi une table ronde 
orchestrée par le Père Olivier Crestois. Cela a mis en évidence les différentes 
méthodes employées et les divers fonctionnements en équipe. Cela nous a 
éclairés sur les résolutions à prendre et sur les actions à mener.  
 

   Enfin, Monseigneur Beau nous a donné sa traduction d’EAP : 
 

- E d’écoute : Chaque membre doit être un « écoutant » du territoire paroissial. 
Elle sera en empathie avec le chrétien, écouter les situations afin de manifester 
la charité de l’Eglise : « la Famille Église » l’unité du groupe, (de la 
communauté) est conditionnée par le principe de communion à l’intérieur de 
l’équipe, (de la paroisse). Cette unité sera trouvée en se focalisant sur le Christ. 
- A d’animation : Celui qui anime, c’est Celui qui est ressuscité et qui donne la 
vie. C’est le cœur de la Foi. Comment annoncer le Kérygme aujourd’hui ? En 
affirmant que l’Esprit-Saint nous précède et qu’on est serviteur d’une vie qui 
nous dépasse. La mort est vaincue car notre vie est dirigée en vue de notre 
future vie éternelle. 
- P de pastorale : Il faut avoir en tête que l’unique pasteur, c’est le Christ et 
donc avoir les qualités qu’il exige de nous.  
- Aimer les paroissiens sans exception. 
- Aimer l’Eglise : les responsabilités dans l’Eglise ne doivent pas nous faire 
perdre la Foi. 
 

   Autrefois, la culture chrétienne était présente dans presque tous les foyers. 
Depuis 1980 sont apparus les problèmes d’unité dans la société, entraînant la 
perte d’effectifs des enfants du catéchisme, poussant les chrétiens à ne plus 
affirmer leur Foi. Trouvons les mots pour dire que Jésus est vraiment homme 
parce que vraiment DIEU. 
Pour réussir, la formation est aujourd’hui nécessaire afin de nous aider à 
reconnaître les chemins de la Foi. 
 

*Kérygme. Du grec kérugma, proclamation, message, le terme a été utilisé 
pour désigner le contenu essentiel de la foi en Jésus Christ annoncée et 
transmise aux non croyants par les premiers chrétiens. Ce mot continue à être 
employé aujourd’hui pour évoquer la proclamation missionnaire de l’essentiel 
de la foi chrétienne.                  M.H       
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Pèlerinage à Issoudun, 

 

 
 

   Le 7 septembre dernier, comme tous les ans, un car était prévu partant 
d’Aigurande, s’arrêtant à la Châtre et st Août. 33 personnes sont présentes. 
Nous nous préparons à vivre ce temps privilégié par un temps de prière avant 
l’arrivée. Puis chacun, selon son désir, peut recevoir le sacrement de 
réconciliation : plusieurs prêtres sont à notre disposition dans le parc où aura 
lieu, un peu plus tard, la messe concélébrée par Mgr Beau et tous les prêtres 
présents ainsi que diacre, clercs, animateurs.  
   Des Indiens Tamouls nous ouvrent à l’universalité de l’église et nous font 
découvrir d’autres façons de prier et célébrer. La procession des offrandes-
fruits, compositions florales remarquables et tout en finesse, bougies- est 
particulièrement vivante, colorée et pleine de grâce.  
   Au cours de son homélie, Mgr Beau nous a « évidemment » invités à la 
mission, spécifiant que chacun la vit selon son charisme. Il a sans nul doute, 
celui de dire les choses clairement et simplement. L’après-midi, différents 
panneaux avec la photo de saints reconnus ou en devenir ont été présentés et 
apportés pour la procession. Tous appelés à la sainteté, nous sommes invités à 
les suivre. 
   Nous revenons de ce pèlerinage, ressourcés, avec un nouvel élan dans notre 
vie de baptisés.                                                                  B.D, A.M.S, M.M. 
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Pèlerinage de st Roch à Crozon/Vauvre, 

 

   Selon « l’histoire des saints », saint Roch était un pèlerin laïc, probablement 
originaire de Montpellier qui vécut au XIV° siècle. Son culte fut approuvé par le 
pape Urbain VIII en 1629. Particulièrement invoqué contre la peste, il est le 
patron de nombreuses confréries : médecins, boulangers, agriculteurs. Il est 
prié dans de nombreux pays et est souvent représenté avec son chien. 
« Lorsqu’il contracta la peste, il dut se retirer dans un bois où il fut nourri par 
son chien qui allait chaparder du pain dans les maisons voisines. Le 
comportement étrange de l’animal intrigua un praticien de la cité qui pénétra à 
sa suite dans le bois et y découvrit saint Roch. »  
   Depuis la nuit des temps, les habitants de Crozon rendent hommage à saint 
Roch le 16 août. Cette année, 150 personnes environ étaient présentes. 
Partant de l’église, La procession très recueillie se rendit jusqu’à la croix de la 
Forge tout en participant à la liturgie pénitentielle et la liturgie de la Parole. 
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   Au cours de ce parcours, Mgr Beau, conduisant le cortège, nous invita à 
méditer sur le rapport des femmes et des hommes avec la nature. Puis ce fut le 
début de la liturgie eucharistique chantée par les choristes d’Aigurande, 
renforcés par des voix et instrumentistes venus de La Châtre et de Neuvy. 
L’évangile proclamé était celui du 15 août : Mgr Beau a orienté son homélie sur 
la joie. Pas toujours facile de vivre la Joie dans notre quotidien entre les 
épreuves personnelles et les nouvelles du monde. Cependant il nous invite à 
ne pas rester fermés sur ce qui obscurcit nos vies et regarder l’avenir dans 
l’espérance En conclusion l’archevêque invita à réfléchir sur le destin de saint 
Roch et de se montrer attentif, comme lui, aux maladies et pauvretés de notre 
temps. Et il suggéra, commentant la statue représentant le lien profond du 
saint avec son chien, que, les prochaines années, on associe, pourquoi pas, la 
cérémonie à une bénédiction des animaux. A l’issue de la cérémonie, un repas 
était partagé avec l’archevêque, le prêtre, les porteurs du saint et les 
paroissiens disponibles. Selon la tradition, ce jour-là, on ne mange pas de 
viande. Autrefois, le menu se composait des premiers melons de l’année, du 
poisson pêché dans l’étang de la forge accompagné des haricots mi-secs. 
Aujourd’hui encore, le poisson est de rigueur et c’est un formidable moment 
de convivialité !                      B.D, A.M.S, M.M, G.G. 
 
 

Un pèlerinage peut en cacher un autre : St Roch à Lignerolles 
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   Le 18 Août 2019, l'église St Paul St Roch de Lignerolles était ouverte pour la 
fête de l'un de ses Saints Patrons. 
   Pour la deuxième fois, la messe annuelle de Lignerolles a été placée à la St 
Roch, afin de mettre en place une fête au niveau du village. En effet ce jour-là 
est organisé depuis de nombreuses années un banquet avec méchoui organisé 
par la municipalité. Nos anciens ont raconté qu'il y a eu, dans le temps, c'est à 
dire il y a 50 ou 60 ans une fête de St Roch, comprenant une messe et une fête 
au village avec des attractions. Au groupement paroissial nous avons souhaité 
réactiver cette tradition, au moins en ce qui concerne la messe, et réunir les 
fêtes religieuses et civiles pour l'animation de notre commune. 
   La statue de St Roch était descendue de sa console, nettoyée, placée près de 
l'autel et décorée de fougères et de tournesols. 
   Pierre Grandjean a accueilli les paroissiens et évoqué la vie de St Roch, puis le 
Père Rancon a célébré la messe, animée par Soeur Jacqueline et Marie-Agnès 
Boury. Une cinquantaine de personnes ont assisté à cette messe. 
   Après la messe, le banquet traditionnel a eu lieu dans la salle des fêtes de 
Lignerolles. 
 

 

Saint Symphorien est né en 159, est mort en 180, après avoir été décapité à  
Autun en Bourgogne, pour avoir refusé d'honorer la déesse Cybéle, à l'époque 
du culte des dieux gaulois. Les dernières paroles de la mère de ce saint, qui  

Vicq-Exemplet et 
St Symphorien : 

une longue 
histoire et une 
renaissance ! 
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l'escorta à la décapitation : « Mon fils, mon cher Symphorien, souvenez du Dieu 
vivant et soyez courageux jusqu'à la fin. Elevez votre cœur vers le ciel et 
considérez celui qui y règne. Ne craignez pas la mort, elle vous conduira à la vie 
éternelle. » 
   Avant la révolution existait une chapelle à Vic sur Aubois (ancien nom de 
Vicq-Exemplet), celle de saint Symphorien de Bois l'Abbé, où reposaient les 
reliques. Le pèlerinage avait lieu le 22 août. Après la révolution, les reliques 
authentiques furent installées dans l'église de Vicq-Exemplet, où elles sont 
actuellement. Au milieu du XIXe siècle, le curé Bachelier comptait environ 4000 
pèlerins ! 
   Depuis deux ans, suite à la bénédiction du « Vitrail de la Création », quelques 
personnes veulent faire revivre ce pèlerinage. 
   Le samedi 23 août, malgré la canicule, 70 fidèles ont participé à la messe et la 
procession. Partant de l'église, les porteurs de reliques vêtus de « biaudes », 
Père Vincent, les « Ménétriers de saint Symphorien » et les fidèles se dirigent 
vers la Font de saint Symphorien (l'eau de cette Font avait une certaine vertu 
merveilleuse...) ; puis devant la croix juste à côté, des lectures et chants sont 
interprétés. Des bouteilles d'eau avaient été prévues, les fidèles ont apprécié 
vu la chaleur ! Nous continuons vers la croix de l'Orme, fleurie par une voisine, 
pour un nouvel arrêt. Puis nous rejoignons l'église pour la messe, qui malgré la 
sécheresse est magnifiquement décorée de fleurs. 
   Le « radillat » béni est distribué, il a été offert par quatre vicquoises.  Nous 
nous retrouvons à l'ombre des arbres de la place de l'église, où tout a été 
préparé par le comité d'animation, pour partager le dîner champêtre. Les 
Ménétriers nous jouent des airs de leur répertoire, ce qui incite à faire 
quelques pas de danse. 
   Merci à tous ceux qui ont oeuvré à ce très beau moment de convivialité. 

                                           Josette Plisson-Saulnier 

 

St Hilaire et st André 

à l’honneur à Verneuil 

   VERNEUIL a eu de riches 
heures grâce aux tuiliers et 
aux potiers. Depuis 1868, le 
dernier dimanche d’août 
leur fut consacré et devint 
la fête de la « Sans Besoin » 
aujourd’hui Fête de la 
Peinture.  
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   Leur mémoire a été honorée lors de la messe célébrée par le Père Arthur 
Adrien avec lequel ils ont fait connaissance avec plaisir. A cette occasion les 
bannières des deux corporations sont ressorties de leur placard, celle de Saint 
Hilaire pour les potiers portée par Maurice Alaphilippe et celle de Saint André, 
pour les tuiliers, portée par Gilbert Devauvre. 

   Une tradition que nous nous devons de conserver en mémoire de tous ces 
anciens qui ont travaillé et façonné cette terre de Verneuil.   

                                                                                               Edith Jouhanneau 

 

Déménager…quelle aventure ! 

   C’est ce que nous venons de vivre en quittant Le Beau (Pouligny N.D.) pour 
Ste Sévère ! Quitter une grande maison pour une, 2 fois plus petite, oblige à 
trier… choisir…se débarrasser… jeter… calculer… charger… décharger… tout 
cela prend du temps et remue plein de souvenirs vécus durant les 21 ans 
passés au Beau au service de l’Association Re-Source et autres. Mais nous 

n’étions pas seules pour 
vivre ce chambardement. 
Une équipe de bras 
fraternels nous a permis 
de le faire dans la 
sérénité.  Aujourd’hui, 
c’est comme un nouveau 
départ mais nous sommes 
toujours au service de Re-
Source qui continue, un 
peu autrement, ses 

activités principales - toujours au service du doyenné et du Diocèse dans 
différents engagements - toujours présentes et portant intérêt à la vie des 
villages ruraux. La porte de notre nouvelle maison est toujours ouverte à tous 
pour accueillir… écouter… aider… soutenir… servir.  
 

   C’est notre mission de religieuses au service du Christ et de son Evangile.  
 

Voici notre nouvelle adresse :  
Srs Nicole et Jacqueline – 16 Avenue d’Auvergne – 36 160 Ste Sévère /Indre  
(le n° de téléphone reste le même : 02 54 30 15 14)  
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Vaudouan, Monseigneur et les jeunes ! 

   Le 22 septembre a été fêtée à Vaudouan la sainte Vierge en la présence de Mgr 
Beau. Au cours de la procession, Mgr a invité les jeunes à se signer avec l’eau de 
la fontaine et à effectuer ainsi un geste traditionnel marquant la dévotion et 
l’attachement à ce lieu de pèlerinage. La pluie a rattrapé les nombreux pèlerins 
juste avant de rentrer dans la chapelle pour célébrer la messe à l’abri. Les 
collégiens ont apporté une touche de jeunesse en chantant et en gestuant 
le « Gloire à Dieu », hymne de joie et d’allégresse.              CHM 
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Tous à Bourges le 19 octobre ! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   Le samedi 19 octobre 2019, les enfants du catéchisme, de l'aumônerie, leurs 
parents, les adultes et autres jeunes de la paroisse ont participé à un 
pèlerinage à Bourges, organisé dans le cadre du mois de la mission. 120 
personnes ont fait le voyage et ont partagé cette journée. 
   Le matin était consacré à la visite de la cathédrale de Bourges : visite 
commentée pour les adultes, la montée de la "tour de Beurre" (396 marches) 
et la vue imprenable sur Bourges pour les plus jeunes. Dans la cathédrale, 
Gérard Guillaume a expliqué également aux enfants de l'aumônerie et du 
catéchisme comment lire les vitraux représentant l'évangile de l'enfant 
prodigue. 
   A 11h45, la messe a été célébrée par Père Vincent dans le chœur de la 
cathédrale. Nous sommes ensuite allés pique-niquer à la maison diocésaine. 
Après le repas, nous avons rencontré les soeurs du Monastère du Carmel. 
   Elles nous ont tout d'abord présenté et expliqué leur vie consacrée à Dieu. 
Les enfants et adultes ont ensuite posé des questions. Les enfants, très 
attentifs, les ont beaucoup interrogées et les sœurs répondaient volontiers à 
toutes leurs questions. La rencontre s'est terminée par une prière à la Vierge 
Marie. 
   Nous sommes ensuite remontés dans le car pour aller rencontrer les soeurs 
des Annonciades à Saint-Doulchard. L'ordre dit "L'Annonciade" est l'Ordre de la 
Vierge Marie fondé en 1502 par Sainte Jeanne de France.  
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   Pendant son enfance, la vierge Marie lui aurait dit "Avant ta mort, tu 
fonderas un ordre religieux en mon honneur". C'est ce que Sainte Jeanne de 
France a fait à Bourges avec l'aide de son confesseur franciscain, le 
bienheureux Gabriel Maria. 
   Après une ballade dans les jardins, un petit tour dans le magasin-souvenir, 

nous nous sommes retrouvés dans la 
chapelle. Une sœur nous a expliqué la vie 
des 8 sœurs qui vivent dans le monastère : 
la spiritualité repose sur le désir de plaire à 
Dieu en vivant l'Evangile à la manière de la 
Vierge. La règle de vie repose sur le respect 
des 10 vertus de la Vierge :  la pureté, la 
prudence, l'humilité, la foi, la louange, 
l'obéissance, la pauvreté, la patience, la 
charité et la compassion. La soeur nous a 
également parlé de leurs activités variées : 
la prière tout d'abord mais aussi l'hôtellerie 
monastique, l'accueil de jeunes filles de 7 à 
16 ans "Les Troubadours de la Paix", les 
travaux du jardin, la fabrication de 
confitures... Là encore, les enfants comme 
les adultes étaient très à l'écoute et ont 
posé beaucoup de questions. Pendant les 

Vêpres, nous avons partagé un moment de prière et la beauté des chants avec 
les sœurs. C'est heureux d'avoir découvert ces vies consacrées à Dieu et à la 
Vierge Marie que nous avons repris le car en direction de La Châtre et Neuvy.   
Témoignages des enfants et jeunes : "Ce que j'ai bien le plus aimé c'est la 
"Tour de Beurre" de la Cathédrale de Bourges". "La tour c'était bien, la vue 
magnifique. Les sœurs des Annonciades chantaient vraiment très bien". "On a 
beaucoup aimé la journée, c'est à refaire. Ce que j'ai préféré c'est les chants 
des sœurs des Annonciades".                                Véronique Bonnin. 

 
Rencontre diocésaine des PAM (Préparation Au Mariage) 

 

   Après un temps d’accueil et de présentation de chacun, (chaque doyenné 
était représenté par plusieurs couples un ou plusieurs prêtres et diacres), 
l’archevêque nous partage quelques points importants dans la démarche de 
préparation au mariage. Puis en petit groupe chacun a pu réagir et faire  
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partager l’expérience de son doyenné. Le père Eric Vinçon nous a également 
présenté une vidéo produite par le diocèse présentant les spécificités du 
mariage chrétien. La rencontre s'est terminée par la célébration de 
l'eucharistie et d'un repas pour ceux qui le souhaitaient. 
 

Préparation au Mariage (PAM)    
Les fiancés viennent pour réussir leur mariage, pour être heureux. Toute la 
communauté chrétienne est concernée. La qualité de notre intervention est 
plus importante que la quantité. Ne pas les gaver. De toute façon, ils ne 
retiendront pas tout. 
 

10 mots clés 
1- rendre grâce, être heureux de la demande qu'ils font, nous devons avoir un 
regard d'estime et de joie,     
2- respecter leur chemin de mariage. Ne pas juger (raisons fiscales...)   
3- ouvrir l'espace. Sortir du huis-clos à 2 : famille, société,   
4- développer leur liberté : pression maternité (à tout prix, quel que soit le 
père ?), pression de la solitude ? Chercher la source de leur décision. Si l'amour 
rend dépendant, enfreint leur liberté => divorce assuré.  
5- Parole de Dieu. Remise Bible ou icône aux couples lors de la célébration du 
mariage. On est au service d'une relation personnelle avec le Christ, ils n'ont 
pas besoin d'une leçon de morale.  
6- importance du rôle de la communauté chrétienne.   
7- notre rôle de témoins à orienter vers des réussites et non pas vers les 
difficultés => comment vivre les étapes importantes d’une vie de couple : 
arrivée du 1er enfant, du 3ème enfant, situation professionnelle du mari-femme 
n'a pas le même point d’équilibre qu'un homme par rapport à sa vie 
professionnelle.  
8- les moyens de la réussite : moyens sacramentels, place de la communauté. 
9- combattre la peur.  L'engagement dans le chemin du mariage est au-dessus 
des forces humaines (donc il suffit d’avoir la foi...mais ne pas leur dire...). Dieu 
ne les abandonne pas.      
10- la confiance est communicative, contagieuse. Les aider à dialoguer pour 
avoir confiance l'un envers l'autre. 
 

   Alphacouple a permis à des couples de renouer le dialogue, de leur montrer 
comment dans une difficulté il y a une victoire de l'amour ; comment l'amour 
résout un problème. Quelle expérience du pardon ont-ils ? Leur expliquer que 
dans le pardon il n'y a pas un vaincu et un vainqueur. La manière dont on 
annonce le Christ est aussi importante que le contenu du Christ lui-même.   
 

            Equipe PAM du doyenné. 
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… Et st Sylvain,  

   Nous étions heureux 
d'être présents par 
hasard à cette messe si 
originale et au défilé 
dans les rues avec la 
population et les 
maitres sonneurs. Un 
moment à ne pas 
oublier. 

 
 
 

          

    La table du curé  
à Neuvy 
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   Le mercredi 30 octobre, 18 heures : notre curé Pierre-Célestin Wambo 
recevait ! 
   Il l’avait promis, il l’a fait : inviter les habitants à venir à sa table afin de 
partager les produits de son potager. 
   Dans la cour du presbytère, sous des ramées illuminées par de jolies 
guirlandes, les tables attendaient les invités. 
   Et de tous les côtés, on s’activait : aux apéritifs, aux entrées, à la friteuse, aux  
pommes de terre sautées, aux boissons, aux poulets-recettes africaine et 
française- au four, aux desserts, le père Célestin, lui aussi aux fourneaux. Et ils 
étaient nombreux à avoir répondu à l’invitation du curé de notre paroisse, très 
nombreux, venus de Neuvy, de La Chatre, d’Aigurande, de Cluis, Argenton… si 
nombreux que le nombre de tables et de chaises fut rapidement insuffisant. 
   Le père Pierre-Célestin, souriant décontracté et ému, a remercié 
l’assemblée et souhaité que cette soirée soit celle du partage et de la 
convivialité. Rien de plus, mais suffisant pour qu’il soit très applaudi et que 
tout le monde se sente à l’aise. 
   Les tables se sont vite remplies, chacun trouvant une place à sa convenance. 
Bavardages, rencontres, retrouvailles, sourires, que de joie et de bonne 
humeur ! et un repas apprécié de tous. 
Merci au Père Pierre-Célestin pour cette soirée où régnait un si bel esprit de 
partage ! Une expérience à refaire l’an prochain, et peut être avec de la 
musique !!                                                                                     Jacqueline Touches 
 

Réunion des équipes de funérailles à Issoudun 
 

   Les équipes de funérailles du diocèse ont été invitées le 19 octobre à 
Issoudun pour prier, apprécier les réponses au questionnaire sur les funérailles 
et accueillir les remarques et conseils de notre évêque sur ces différentes 
questions. Cette matinée de travail a réuni 130 participants de tout le diocèse 
qui ont témoigné de la richesse de leurs rencontres avec environ 4500 familles 
chaque année. En prenant en compte les réponses à l'enquête (50% de 
réponses) et suite aux différentes remarques émises par les participants, notre 
évêque a, à la fois, énoncé des certitudes mais aussi donné des pistes de 
réflexion en réponse à ces interrogations. 
   L'équipe : préparer des funérailles doit être un travail d'équipe. Elle doit 
essayer d'intervenir avant et après la célébration. Il serait souhaitable que 
chaque équipe se réunisse par exemple toutes les 6 semaines   pour prier, 
partager et faire le point. 
  Rapport à la Parole de Dieu : Avoir une écoute aimante de ceux que l'on accueille 

brisera la peur de la rencontre. Expliquer le mieux possible la célébration mais aussi  
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impliquer au mieux les participants. Ecouter et encourager la famille à parler 
de la vie du défunt et mettre en valeur la place de Dieu dans sa vie. Pour le 
choix des textes, essayer de les rattacher à la vie du défunt. Cela n'est pas 
toujours très évident ! 

   Le lien avec la paroisse : Il faut créer un lien avec la communauté : par 
exemple, à la messe dominicale, le prêtre donne à la famille une bougie ou 
autre…en souvenir du défunt. De même, si la personne était à l'EHPAD, 
l'aumônier pourrait contacter ceux qui vont célébrer les obsèques. 
Tout lien est un signe de fraternité et d'Eglise. 
   L'avenir : Notre évêque a eu la délicatesse de ne pas nous faire remarquer 
l'âge moyen et avancé des participants mais a insisté pour que nos équipes 
soient mieux reconnues et épaulées par les communautés paroissiales. La 
célébration des funérailles est une invitation des laïcs à assurer cet important 
service d'Eglise. Le Diocèse s'est engagé à donner une formation initiale puis 
permanente pour ces « missionnés ». 
   Quelques mots de Mgr Beau pour mieux passer « de la mort à la vie » : 
   Aujourd'hui il y a « omerta « sur la mort. Pourquoi se débarrasser si vite de ce 
corps ? Comment parler positivement de ce drame ? 
   On est témoin de la douleur, parfois de la révolte mais n'acceptons pas cette 
sentence si souvent entendue « la mort fait partie de la vie » Non, la mort ne 
fait pas partie de la vie, elle est obstacle, accident. L'homme, image de Dieu, 
est tourné vers la vie et l'amour, pas vers la mort. L'homme est l'unité intime 
du corps et de l'esprit. Que faisons-nous de notre corps ?« Le corps est-il 
serviteur de ton âme ou ton âme esclave de ton corps ? » L'Eglise est le lieu du 
baptême et des funérailles, dans les deux c'est un lieu de passage de la mort à 
la vie. Et à chacun de nous l'évêque pose la question : « Comment ma mort va 
être un acte de liberté et d'amour et non de soumission ? » 
 

Les riches heures de nos clochers 
 

   L’abbé Edouard Doucet fut curé de Tranzault de 1931 à 1957. Il exerçait la même 
charge à Lys Saint Georges.  Pour ses déplacements, il utilisait une mobylette. En 
raison de son embonpoint, il éprouvait parfois des difficultés à la chevaucher ou la 
faire démarrer. Cela lui valait les gentilles plaisanteries des habitants, dont le 
maréchal-ferrant de Lys, réputé pour ses bons mots. En 1953, son jubilé sacerdotal 
donna lieu à d’importantes cérémonies. Son goût des belles cérémonies pouvait 
s’épanouir dans le vaisseau très ample de l’église. L’abbé Doucet avait été tailleur 

avant d’entrer au séminaire. Aussi dota-t-il la sacristie, déjà riche des dons de la 
famille Ameye (du Chassin), de nouveaux vêtements sacerdotaux qu’il réalisait 
lui-même. Il vouait une dévotion particulière à Saint Romble, ermite fondateur 
de l’église et de la ville de Saint Satur, dont il était originaire.    G. GUILLAUME 
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MOUVEMENTS D’EGLISE 
 

Mouvement chrétien des retraités (M.C.R) 
   Une deuxième équipe MCR, à la demande du Père Vincent, s’est créée à La 
Châtre. Elle compte 9 membres. Le rythme des réunions est mensuel. Pourquoi 

faire partie d’une équipe MCR ? Bien que retraités, 
nous sommes toujours en mission et, souvent, en 
responsabilité d’église. Se retrouver en équipe 
permet d’échanger, de se former, de relire et 
partager son service sur la paroisse. Le travail en 
équipe MCR se fait dans un climat de confiance, de 
respect de l’autre, de cordialité. Ce peut être aussi 
une lutte contre la solitude qui accable certaines 
personnes isolées.  

Pour plus de renseignements, contacter la secrétaire départementale :  
Marcelline Dorat : 06 41 90 70 49 ou marcelline.dorat@orange.fr 

 
   La conférence St Vincent de Paul « Sainte Solange » a été créée à la 
Châtre, en janvier 2018 et comptait 7 bénévoles, à ce jour, nous sommes une 
dizaine. La mission qui nous a été demandée, est la visite à domicile, pour 

rompre la solitude ; d’ailleurs, Frédéric Ozanam, le 
créateur des conférences Saint Vincent de Paul 
disait : « je veux enserrer le monde dans un réseau    
de charité »                        

    Le lundi 28 octobre, le président national de la Sté 
St Vincent de Paul est venu passer un moment avec 
le petit groupe de la Châtre. « Sainte Solange » a 
des projets comme, le samedi 16 novembre, une 
journée de récollection à Pellevoisin avec d’autres 
bénévoles du Cher et de la Vienne. Un voyage de 

quelques jours au mois d’avril prochain pour se rendre au « berceau » près de 
Dax dans les Landes, qui est le lieu de naissance de notre saint Patron. Et, bien 
sûr, les rencontres « gouter-partage » qui plaisent aux personnes visitées, 
continueront. 
    Si vous souhaitez rejoindre notre conférence, ce sera avec joie.  

Corinne D.   
Présidente de la conférence « Saint Vincent de Paul »,  

équipe « Sainte Solange »  

 

mailto:marcelline.dorat@orange.fr
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   Pour célébrer ensemble le 13ème anniversaire du départ 
de l’Abbé Pierre pour ses « grandes vacances », comme il 
le disait lui-même, l’équipe d’Emmaüs à La Châtre vous 
propose de nous rejoindre à la messe paroissiale le 26 
janvier 2020. Pour prolonger ce temps fort et nous 
découvrir mutuellement, nous espérons pouvoir vous 
proposer un petit mangement convivial au Centre Saint-
Germain …  Nous vous en informerons aux messes 
dominicales ou au Bric Emmaüs, rue des Rouettes !  

A bientôt !  
L’équipe d’Emmaüs à La Châtre  

 
 

Ce parcours, d’inspiration chrétienne, 

basé sur l’altérité homme-femme du 

couple, est un parcours de soutien aux 

couples. En donnant aux couples 

l’occasion de prendre du temps « pour 

eux », en leur permettant de parler 

ensemble de leur amour, le parcours les aide à construire dans la durée. Il s’agit 

en quelque sorte d’une « révision périodique » de l’union.   

   Pour Qui ? Pour tous les couples, mariés ou non, chrétiens ou non, ayant une 

expérience d’au moins deux années de vie commune. Une série de 7 dîners à 

thème, sur deux mois et demi, pour tous les couples quel que soit leur âge et 

qui souhaitent prendre soin de leur relation de couple… Voilà la proposition des 

parcours Alpha Couple. Les thèmes proposés sont des sujets fondamentaux de 

la vie à deux. Ils sont exposés par un couple animateur et servent de support à 

un échange au sein des couples participants.  

   Par Qui ? Avec l’accord d’une paroisse catholique ou d’une église protestante, 

le parcours, qui s’inscrit dans une dynamique pastorale, est animé par des 

couples chrétiens qui ont à cœur de partager leur joie de leur union et d’un 

engagement pour la vie. Les 7 couples participant à ce parcours entrepris 

courant octobre, se réunissent dans la salle paroissiale d’Aigurande. Chacun 

repart grandi de réflexion réciproque, et ravi de cette excellente soirée 

conviviale…. 
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                            Un peu de temps pour lire ? 

 
Tu m’as consacré d’un parfum de joie 
Auteur : Anne Lécu, docteur en philosophie et en médecine, 
religieuse dominicaine. 

 Editeur : édition du Cerf, 204 p, Prix : 16€.  
   Ce livre raconte comment la Bible est un livre empreint d’encens, 

d’huiles odorantes, d’aromates. Encadré de senteurs, de sa 
naissance à son tombeau, le Christ n’est-il pas le parfum du monde. 
 Une magnifique invitation à plonger notre nez dans un livre plein de 
poésie et d’éternité. 

 

 
 

 
 

Notre Dame de Paris, ô reine de douleurs 
Auteur : Sylvain Tesson,  
Editeur : édition des Equateurs, prix : 7€, 

       Au lendemain de la tragédie, les éditions des Équateurs ont souhaité 
rassembler les textes que Sylvain Tesson a consacrés à la cathédrale. 

 
 

 
 

Bibliothèque   religieuse dans l’église de sainte Sévère 
 

Une petite bibliothèque a été réalisée à Ste Sévère dans 
l’église, elle fonctionne sur le principe des boites à livres 
de nos villages. Elle se situe dans la petite chapelle près 
de la porte sud. Vous pouvez emprunter des livres, quand 
l’église est ouverte, (vers 9h30/10h & jusqu’à 
16h30/17h), le temps qu’il vous faut pour les lire…. Une 
semaine, un mois, un trimestre, une année…Vous pouvez 
aussi, fournir des livres religieux, si vous en avez à 
partager…Vous y trouverez aussi quelques revues… A 
découvrir…  N’hésitez pas à venir voir …      

               

                                                                                                                BONNE LECTURE 

CULTURE ET LOISIRS 
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Les mots de la réconciliation 

 
1) Don de Dieu 
2) Grande vertu qui pousse à agir de façon totalement désintéressée 
3) Dernière étape du sacrement de réconciliation 
4) Appelé autrefois sacrement de pénitence 
5) Au singulier : rémission, au pluriel, cérémonies de pénitence en Bretagne 
6) Pour l’avoir en paix, il faut un examen 
7) Expiation des péchés 
8) Confession d’une faute 
9) En théologie, c’est le plus grand attribut de Dieu 

10) Rémission totale ou partielle des peines temporelles dues aux péchés déjà pardonnés. 
11) Vertu qui consiste à adoucir une peine, un châtiment. 
12) Douleur sincère d’avoir offensé Dieu qui entraîne le repentir. 
13) Action de pardonner les péchés. 

 
           11        

       1            
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Où suis-je ? 

 

 

 
 

Réponses du N°263 : 
Où suis-je ? Lourdoueix st Michel, piéta de la chapelle de la Bouzanne 
Les mots de la mission baptismale : 1-évêques ; 2- Rerum-Ecclesiae; 3-Boniface ; 
4-Eloi ; 5-Martin ; 6-Redemptoris-Missio ; 7- Amand ; 8-Ignace-de-Loyola ;  
9-Apostolat ; 10-Jésuites ; 11-Jean-Eudes. 
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A Vos Fourneaux 

 
Terrine de foie gras 

Ingrédients pour 8 personnes : 
- 1 beau foie gras de canard ou d’oie 

- 15 g de sel fin, 1 pincée de 4 épices, 

- 1 pointe de cayenne, 1 pincée de muscade, 

- 1 petit verre de cognac, 1 verre de Monbazillac. 
 

La veille, faire tremper le foie 1 heure dans l’eau tiède. 
L’éponger, ôter les traces vertes et les filaments rouges. 
Le mettre à mariner 24h avec le sel, les épices et le cognac  
en le retournant et en l’arrosant de temps en temps. 
 

Le jour-même, le poser dans une terrine, verser le Monbazillac. Mettre de l’eau 
chaude dans la lèchefrite, allumer le four à 120° (th 4), placer la terrine avec son 
couvercle 30 mn au bain-marie. Sortez-la du four, quand elle est froide la mettre 
au réfrigérateur au moins 48h.           

Bon appétit et belle fête de Noël.  
 

C’est Noël, n’oubliez pas vos paroisses, 
 faites-leur un cadeau avant le 25 décembre !!! 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

4 paroisses, 46 clochers = 4 bourses bien remplies  
pour passer l’année !  

Utilisez les dépliants, « collecte paroissiale », mis à votre disposition dans les 
églises du doyenné pour concrétiser votre don. Comme les bergers et les rois 

mages, apportez vos présents pour construire l’Eglise de demain.  

 

 
 

 

 

Les paroisses ont 
besoin de votre 

générosité 
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SEPULTURES : du 1er août au 31 octobre 2019 
 

Aigurande 
AUFFRAY Francis 
FLEURY André 
TARDIVAUD Maria 
La Buxerette  
NANDILLON Raymonde 
Crevant 
DI BONA Simone 
TRIBET Odile 
Crozon sur Vauvre 
DAUGERON Samia 
HORVILLE Pierre 
VERDIER Jacques 
Lourdoueix St Michel 
GUERRE Mauricette 
Montchevrier 
AUCLERT Raymonde 
GAULTIER Odette 
TISSIER Nicolle 
St Denis de Jouhet 
ALAPETITE Jacky 
GODIARD Rolande 
MENET Paul 
PIOLLET Michel 
La Berthenoux  
NICOLET Denis 
Briantes  
(chapelle Vaudouan) 
CHARMANT Jean 
PLISSON Paul, Jacques 
Chassignolles 
BOTTARD Irène 
CHARBONNIER Henri 
CHARBONNIER Marcel 
CHAUVET Alice, Henriette 
DUBUGET Solange 
PIROT Rémy 
La Châtre  
AUMENIER Louis 
BALLAIRE Marie-Josèphe 
BEGUIN Pierre 

BELLET Albert  
BONNIN Fernand 
CHAUSSE Marie-Louise 
FRADET Jean 
GOBIN Denise 
JAMET Solange 
LANGLOIS Paulette 
LEUILLET Jacqueline 
MERCIER René 
MIGNAULT Andrée 
PEYRET de POMMEROUX  M-L 

PROTON Madeleine 
ROSELLO Conception 
Lourouer St Laurent 
CHAGNON Georges 
Le Magny  
LAFOND Jacques 
PAGNARD Hubert 
Montgivray  
BILLONNET Janine 
COUTY Gilberte 
FINCK Assunta 
PINAUD Jean 
Montipouret 
BONNIN Rolande 
GERVAIS Jean 
PROT Bernard 
Nohant 
AGREDANO François 
LAMOOT Elisabeth 
LANGLOIS Jeannette 
St Août 
MOREAU Marie-Thérèse 
TARDY Bernard 
St Chartier 
LORY Eliane 
St Christophe en Brie 

MICHAUD Simone 
Sarzay 
DELYE Blanche 

Thevet St Julien 
MOREAU Henriette 
Vicq-Exemplet 
FRADET Emile, Jean 
MOREAU Paul 
Buxières d’Aillac 
SAGET Madeleine 
Cluis 
BALLEREAU Marie 
LORY Suzanne 
DELOUX Jacques 
GARBAN Hélène 
LEFEVRE Marcelle 
PENOT Maurice 
Gournay 
AUFRERE Denise 
Lys St Georges 
BERGER Monique 
Neuvy St Sépulchre 
BERGER Roger 
GOURLAY Lucienne 
LAFONT Marcel 
PROT Lucienne 
Feusines 
MARECHAL Bernard 
Lignerolles 
LUNEAU Jannine 
Pérassay 
MIOTTO Germaine 
Sainte Sévère 
JOLY Michel 
Sazeray 
BONNEAU Aline 
DALLOT Marie-Madeleine 
Urciers 
LABOUÉ Aimée 
PREVOST Simone 
Vijon 
PROUTEAU Gilbert 
 

CARNET 
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PENSE-BETE ET INVITATION 
 

Invitation à l’adoration du jeudi : 
(1er jeudi de chaque mois à La Châtre et Neuvy) 

   Adorer est une attitude que l’on peut avoir en tout temps et en tout lieu.  
L’adoration, devant le saint sacrement-présence réelle du Christ, permet 
d’avoir l’intimité la plus proche avec le seigneur. Comme le disait le curé d’Ars : 
« Il me contemple et je le contemple ». Celui-ci était souvent dépassé par 
l’immensité de l’amour que le Seigneur lui portait. Il était surpris de tant 
d’amour et se sentait incapable d’aimer aussi profondément son Seigneur. Et 
pourtant, il est devenu le saint patron des prêtres diocésains ! La prière 
d’adoration nous élève dans une relation d’amour, d’écoute, de cœur à cœur 
avec notre Seigneur. Nous nous abandonnons à sa contemplation, à son amour 
dans la puissance du silence et ce face à face est une véritable grâce. En 
déposant notre vie entre ses mains, une immense et mystérieuse joie 
intérieure nous envahit. Le Pape François déclare lors d’un entretien avec un 
de ses frères Jésuite : « Je prie l’Office chaque matin. J’aime prier avec les 
psaumes. Je célèbre ensuite la messe. Et je prie le rosaire. Ce que je préfère 
vraiment, c’est l’Adoration du soir, même quand je suis distrait, que je pense à 
autre chose, voire quand je sommeille dans ma prière.  

BAPTÊMES : du 1er août au 31 octobre 2019 
 

Aigurande 
BARDIN-BRUNET Zoé 
(chapelle) 
DAVID-KLEIN Lenzo 
Crozon sur Vauvre 
LAMOUREUX Louisa 
Montchevrier 
TOUZET Emmy 
TOUZET Louna 
St Denis de Jouhet 
JOSSELIN Thiméo 
Briantes (Vaudouan) 
AGEORGES Gabriel 
Chassignolles 
DI BLASI-DEMENOIS Thaïs 
La Châtre 
AVELINE-FOREST Amélien 
BONNIN Gabriel 
CAMPIN Alexie 

CHAUMETTE Malo 
CHAUVEAU Jean 
DALLOT Louisa 
DRILLET Augustin 
DUPEUX Arnaud 
FERREIRA-RENAUD Célia 
GALIM Analhya 
GALONSKE Tiago 
JAMET Lana 
N’TEFO-N’ZAMBI Henri 
PESCLE Kenzo 
TOURNY Timothée 
Lacs 
NEHOU Célia 
NEHOU Eléna 
Nohant (chapelle) 
SELLERON Zélie 
Thevet St Julien 
MARTINS-FELIX Sandro 
 

Cluis-dessous (chapelle) 
de RYCKERE Augustin 
Lys St Georges 
FERANDON Florent 
Neuvy St Sépulchre 
BOULADE Estéban 
BRUNETAUD Justine 
COUTON Zoé 
FEIGNON Apolyn 
FORICHON-LAPLACE Maëva 
MANDAR Juliette 
PROT Julian 
PROT Mathéo 
SIMON-CHAMPAGNE Marie 
VASSEUR Cassidy 
Tranzault 
WESTRELIN Liam 
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   Entre sept et huit heures du soir, je me tiens devant le Saint Sacrement pour 
une heure d’adoration. » L’adoration eucharistique, c’est contempler le don de 
Dieu dans la présence réelle du Christ. C’est un don parfait et pur que nous 
recevons. C’est essayer pour chacun et chacune d’entre nous d’apprendre à 

aimer comme lui-même nous a aimés. Cette 
constance dans sa présence, nous réconforte. 
L’intimité la plus profonde de chacun de nous se 
révèle au Christ dans une communion de cœur à 
cœur et d’Esprit. Irradiés de grâces, nous 
donnons sens à notre vie et avançons, par 
amour, avec lui. Dieu se révèle à travers notre 
humanité, trace notre chemin. Nous sommes 
face à l’absolu de Dieu, la parole ne suffisant pas 
à exprimer ce qu’il est. Pour nous imprégner de 
cet absolu de Dieu, envisageons de consacrer un 
temps à l’adoration.      

     « Venez, adorons le Seigneur ! »       P. Vincent. 

 

Formation biblique à la Châtre : 
 

    Le deuxième mardi de chaque mois de 18H30 à 20H, au centre st Germain  
9 rue de Beaufort à la Châtre. Thème : « La mission et les actes des apôtres »   

Chaque personne intéressée doit se munir d’une Bible 
(traduction Bible de Jérusalem ou T.O.B., traduction 
œcuménique de la Bible) et de quoi écrire. 

    Ces rencontres se dérouleront de la manière suivante : 
18H30 accueil, 18H35 temps de prière, 18H45 enseignement, 

19h15 Lectures, 19H30 Deux questions seront proposées qui permettront une 
intériorisation de la parole de Dieu. 19H45 Moment convivial : Plateau de 
fromages. La formation est proposée par l’EAP de la Châtre et se fera avec 
Gérard Guillaume pour l’enseignement et en présence du P. Vincent Béguin. La 
rencontre est gratuite chacun peut apporter un bon fromage à partager. 

 
REPAS DE NOEL : à l’occasion de la fête de Noël, l’Association Re- 
Source, sera heureuse d’accueillir à sa table ceux et celles qui se 
retrouvent seuls ce jour-là. Le repas a lieu le 25 décembre à 12h45 
au 16 Av. d’Auvergne à Ste Sévère.  
Inscription avant le 15/12/2019 au 02 54 30 15 14, les places sont 
limitées ! 
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PENSE-BETE ET INVITATIONS                      N° 264 
JOUR DATE HEURE LIEUX EVENEMENTS 

 DECEMBRE 2019 

Dimanche  24/11 15h La Châtre Concert de Chorales à l’église 

Dimanche 01/12 16h 
 

La Châtre, Eglise 
St Germain 

Concert de l’Avent : orgue et trompette  
organisé par « les Amis de l’Orgue » 

Mardi 03/12 14h15 Ste Sévère Parcours biblique au 16 rue d’Auvergne 
Contact 02 54 30 15 14. 

Jeudi 05/12 17h La Châtre 
ADORATION 

19h Neuvy 
Vendredi 06/12 19h30 Ste Sévère PAUSE/Re-sourcement pour les 

personnes âgées de 25-45 ans environ  
Lundi  09/12 20h Ste Sévère Parcours biblique au 16 rue d’Auvergne  

Mardi 10/12 18h30/
20h 

La Châtre 
 

Centre st Germain : formation biblique : 
« Actes des Apôtres ».  

Dimanche  15/12 15h La Châtre Concert de l’ensemble vocal « Vidolaï ». 
Jeudi 19/12 15h La Châtre  Célébration pénitentielle et confession 

Vendredi  20/12 9h Neuvy Messe et confession 

Mercredi 25/12 12h45 Ste Sévère 
Re-Source 

REPAS DE NOËL : inscription IMPÉRATIVE  

avant le 15/12. Voir p 34                             

JANVIER  2020 
Mercredi  01/01   11h La Châtre  Messe : fête de ste Marie, mère de Dieu. 

Jeudi 02/01 19h Neuvy ADORATION 

Mardi 07/01 14h15 Re-Source Parcours biblique, 16 rue d’Auvergne  
Ste Sévère. Contact 02 54 30 15 14   

Jeudi 09/01  La Châtre ADORATION 

Lundi 13/01 20h Ste Sévère Parcours biblique au 16 rue d’Auvergne 
Ste Sévère. Contact 02 54 30 15 14 

Mardi 14/01 18h30/
20h 

La Châtre 
Centre st Germain 

Formation biblique : « Actes des 
Apôtres ».  

Dimanche  26/01 11h La Châtre Messe anniversaire du décès de l’Abbé Pierre  

Vendredi  31/01  Montgivray  
salle des fêtes 

Soirée paella organisée par l’Association 
du Centre st Germain  
Inscription au 02 54 31 19 26  
ou gardel.aussepe@gmail.com  

FEVRIER 2020 
Mardi 04/02 14h15 Re-Source Parcours biblique. Contact : 02 54 30 15 14 

Jeudi 06/02 17h La Châtre 
ADORATION 

19h Neuvy 

Lundi 10/02 20h Re-Source Parcours biblique. Contact : 02 54 30 15 14 
Mardi 11/02 18h30/

20h 
La Châtre 

Centre st Germain 
Formation biblique : « Actes des 
Apôtres ».  

mailto:gardel.aussepe@gmail.com
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DECEMBRE 

2019 

Heure Aigurande / 
St Denis de Jouhet 

La Châtre Neuvy St 
Sépulchre 

Ste Sévère 

Samedi 30 
Novembre 

18h Crevant St Chartier   

Dimanche 1er  
AVENT 

9h30    Ste Sévère 
Ste Cécile- 
Ste Barbe 

11h Aigurande  La Châtre Neuvy  

Samedi 7 9h30    Urciers 
 St Hubert 

18h Lourdoueix st M   Feusines 
Dimanche 8 

AVENT -

Immaculée 
conception 

10h   Neuvy           
Ste Barbe, caté 

Aumônerie,  

 

11h  La Châtre, caté   

Samedi 14 18h Crozon/Vauvre Nohant-Vic,  
les Gâs du Berry, 
Cercle St Hubert 

  

Dimanche 15 
AVENT 

9h30    Ste Sévère 
11h  La Châtre Neuvy  

Jeudi 19 15h La Châtre : célébration pénitentielle avec confession individuelle 

Vendredi 20 9h Neuvy : Messe suivie de confession. 
Samedi 21 18h  St Août  Cluis  

Dimanche 22 
AVENT 

 9h30    Ste Sévère 

11h St Denis de Jouhet 
Caté 

La Châtre Neuvy 
 

 

Mardi 24 
Veillée de Noël 

18h    Ste Sévère 

18h30 Aigurande    

20h  La Châtre  
Les Sonneurs de la 

Vallée Noire  

  

21h   Neuvy  

Mercredi 25 
Noël 

10h30 Crevant    

11h  La Châtre Cluis  

Mers/Indre 

Samedi 28 18h  Montgivray   

Dimanche 29 
Ste Famille 

9h30    Ste Sévère 
11h La Buxerette La Châtre Neuvy  

 
 
 

HORAIRES DE MESSES : Décembre 2019-Janvier-Février 2020 
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Messes en semaine :  

Aigurande : mardi à 9h.  
La Châtre : tous les jours à 18h (sauf le samedi). 
Neuvy St Sépulchre : tous les jours à 9h (sauf le lundi). 

 
 
 

JANVIER 

2020 

Heure Aigurande /St 
Denis de Jouhet 

La Châtre Neuvy St 
Sépulchre 

Ste Sévère 
 

 

Mercredi 1er  
Ste Marie,  

mère de Dieu 

11h  La Châtre   

Samedi 4 18h Fougerolles La Berthenoux Tranzault 
ste Geneviève 

 

Dimanche 5 
 

9h30    Ste Sévère 

11h  La Châtre 

Chorale 
Scola Ste Cécile  

Neuvy   

Samedi 11 10h    Feusines  
St Vincent 

18h  St Chartier Cluis  

Dimanche 12  9h30    Ste Sévère 

11h St Denis de 

Jouhet 
La Châtre  

 Caté-Aumônerie 
Neuvy  

Samedi 18 10h  Verneuil  
Sts Vincent/Blaise 

  

10h30 Fougerolles 
St Vincent 

Le Magny-St Vt 
La Châtre-St Vt 

  

18h  st Août Cluis  

Dimanche 19 9h30  Sarzay  
Sts Vincent/Blaise 

  

11h Crevant 
 St Antoine 

La Châtre Neuvy Ste Sévère 

Briantes  
St Vincent  

Samedi 25 9h30   Lys st Georges 
St Hubert 

 

10h30  Thevet st Julien 
St Vincent 

 Urciers 
Sts Vt/Blaise 

18h  Vicq-Exemplet Tranzault  
St Vincent 

 

Dimanche 26 9h30    Ste Sévère 
10h30  Nohant-vic  

St Vincent 

  

11h Aigurande 
caté 

La Châtre Neuvy,  
caté, St Vincent 
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FEVRIER 

2020  

Heure Aigurande – 
St Denis de Jouhet 

La Châtre Neuvy St 
Sépulchre 

Ste Sévère 

Samedi 1er  
 

10h30  La Berthenoux  
St Blaise 

  

St Chartier St Bl 
11h  Briantes St Blaise   

18h Aigurande    

Dimanche 2 10h  Le Magny St Bl 
Montgivray St Bl 

  

10h30  St Août St Blaise  

Scola Ste Cécile 
  

10h45    Pouligny st M 
St Blaise 

11h  La Châtre 
 

Neuvy Caté, 

Aumônerie 
 

Lundi 3 11h St Denis de Jouhet 

St Blaise 
   

Samedi 8 10h30 
 
 
 

 Chassignolles  
St Blaise 

  

St Christophe  
St Blaise 

11h  Lacs  

St Blaise 
 Sazeray + 

Vigoulant St Bl 

18h Aigurande Caté  Cluis  

Dimanche 9 

Pastorale de la 
Santé et des 

Malades 

10h  Sarzay St Blaise   
Montipouret St B 

10h30    Vijon  
Ste Agathe 

11h   La Châtre Neuvy  

Samedi 15 10h  Vicq-Exemplet St B   

10h30    Pouligny N-D 
St Blaise  

18h  Chassignolles   

Dimanche 16 9h30 St Denis de Jouhet   Ste Sévère 
10h30  Nohant St Blaise   

11h  La Châtre Caté   Neuvy  

Samedi 22 11h La Buxerette St Bl    

18h Aigurande St Août Cluis  

Dimanche 23 
 

9h30    Ste Sévère 
11h  La Châtre  Neuvy  

Mercredi 26 
Cendres  

17h    Ste Sévère 
18h Aigurande  Neuvy  

18h30  La Châtre   
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Coin Prière 

 

Seigneur, je t’en prie pardonne-moi, 

 

Seigneur, je sais que je n’ai pas été 

toujours fidèle aux promesses que je t’ai 

faites,  

Je t’en prie, pardonne-moi. 

Souvent, j’ai fait à ma tête. 

Querelleur et parfois indifférent,  

J’ai causé sans doute beaucoup de peine à 

mes parents, à mes frères et sœurs, à mes 

amis et à mes voisins. Seigneur, j’ai 

vraiment pêché 

 Et je te demande sincèrement pardon. 

 

Paresseux, je ne fais pas souvent bien les 

travaux qui m’ont été confiés, et parfois 

j’oublie même de remercier tous ceux qui 

jour et nuit, se dépensent,  

Comme j’oublie de Te remercier pour 

toutes les grâces que tu m’accordes.  

Seigneur, ne sois pas trop sévère avec moi. 

Je t’en prie, pardonne-moi  

Et donne-moi la joie de renouer l’amitié 

avec Toi. 

Amen. 

 

Roméo Salami,  

Salésien Don Bosco, Togo. 

 


